



## Une section « La Rus' et l'Athos : vers le millénaire du monachisme russe sur la Sainte Montagne » aux Rencontres parlementaires de Noël



Le 26 janvier 2016, à la Grande salle du Conseil de la Fédération de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie, avait lieu une section des IV rencontres parlementaires de Noël sur le thème « La Rus' et l'Athos : vers le millénaire du monachisme russe sur la Sainte Montagne ».

La réunion avait lieu dans le cadre des XXIV Conférences internationales de Noël, autour de l'un des thèmes de Conférences : « Tradition. Dialogue. Relations extérieures ». L'archevêque Théognoste de Sergueev-Possad, président du Département synodal du Patriarcat de Moscou aux monastères et au monachisme, le premier vice-président du Conseil de la Fédération N. Fedorov et le vice-président du Comité du Conseil de la Fédération pour la science, l'enseignement et la culture S. Rybakov étaient co-présidents de la section.

Une exposition de photos « Les startsy de l'Athos » était présentée dans le foyer de la salle de réunion,

ainsi qu'une icône de la Vierge d'Iveron. Une chorale d'enfants a interprété des chants traditionnels russes.

Un fragment du film documentaire intitulé « Voyage sur l'Athos », a été projeté au début de la section. L'auteur du film est le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou. Dans le fragment présenté, le métropolite revient sur l'histoire de la fondation de la république monastique.

Le représentant du Président de la Fédération de Russie dans la région fédérale centrale et directeur du groupe de travail présidentiel pour la préparation des célébrations du millénaire de la présence russe sur la Sainte Montagne, A. Beglov, P. Semenov, secrétaire d'état, adjoint au directeur de l'Agence fédérale des nationalités, D. Azarov, président du Comité du Conseil de la Fédération pour l'organisation fédérative, la politique régionale, l'auto-direction locale et les affaires du Nord, le prêtre Mikhaïl Asmus, consultant au DREE, Y. Petrov, directeur de l'Institut d'histoire russe de l'Académie des sciences russe, N. Lissovoï, vice-président de la Société impériale orthodoxe de Palestine, V. Khotinenko, metteur en scène, E. Nikoforov, rédacteur en chef de la société médiatique « Radonège », et d'autres, sont intervenus devant l'assemblée.

Les participants ont constaté que le patrimoine spirituel du monachisme russe et la présence de ressortissants de la Rus' historique sur la Sainte Montagne de l'Athos a occupé une place particulière durant toute l'histoire russe depuis un millénaire. Son influence sur l'instruction, la science et la culture, sur le renforcement et le développement des relations historiques russo-athonites a été constaté.

Les personnes présentes ont lancé un appel à toutes les parties intéressées à tout faire pour préserver et défendre ce lieu unique dans le monde qu'est la Sainte montagne de l'Athos, où se pratiquent toujours les traditions millénaires de la république monastique avec ses particularités remontant aux origines.

La section « La Rus' et l'Athos : vers le millénaire du monachisme russe sur la Sainte Montagne » dans les locaux du Conseil de la Fédération est le premier évènement en 2016 consacré au jubilé de la présence russe sur l'Athos. Durant l'année, toute une série de manifestations solennelles au niveau ecclésiastique, public, scientifique et culturel sont prévues.